



DÉPARTEMENT
**BOUCHES-
DU-RHÔNE**



La Crèche en Provence

La crèche est une représentation de la naissance de Jésus. Elle est présente dans de nombreuses cultures, mais en Provence, elle a pris une dimension très particulière grâce aux santons.

Les santons sont ces petits personnages en argile qui peuplent la crèche provençale. Ils ne représentent pas seulement les personnages bibliques (Marie, Joseph, l'Enfant Jésus, les Rois Mages), mais aussi des scènes de la vie quotidienne en Provence : des pêcheurs, des boulangers, des bergers, des vendeuses au marché...

La tradition provençale a façonné cette représentation de la crèche. Les santons sont nés au XIXe siècle et reflètent l'attachement des Provençaux à leurs traditions, à leur terroir et à leur mode de vie. La crèche est ainsi devenue un moyen de transmettre ces valeurs de génération en génération.









FABRE
forgeron







Lei Santoun d'Alau













SANTOUNIE D'ALAU

Georgetto MENUISIER

Lei Carnieto de Sant Jan





Calligraphe

ESTAMPAIRE



ESTAMPAIRE

POTERIE
TOUPIN



POTERIE
TOUPIN

LAITERIE

GRAINETIER

SOUFFLEUR
DE VERRE

























En résumé :

* **La crèche raconte l'histoire de Noël.**

* **Les santons donnent vie à cette histoire en Provence, en y ajoutant une touche locale.**

* **La tradition provençale est à l'origine de cette représentation**

Ces photographies ont été prises lors d'une visite de la crèche du Maître santonnier Gilbert ORSINI d'Allauch exposée dans la salle du Bassin au centre ancien du village d'Allauch.

Ce sont 800 santons qui l'animent !

L'exposition sera ouverte jusqu'au 26 Janvier